



Un procureur très politique

Gideon Hausner (1915-1990)

Rien ne destinait Gideon Hausner, une des principales figures de l'accusation au procès Eichmann, à prendre la place qu'il occupe actuellement dans la mémoire collective juive.

Les historiens ne sont pas unanimes sur la marge d'autonomie qu'il gardait par rapport au pouvoir politique au cours de ce procès.

Gideon Hausner, procureur général lors du procès Eichmann

Biographie

Né le 26 septembre 1915 à Lvov (Autriche-Hongrie), il émigre en Palestine en 1927 avec sa famille pour s'installer à Tel Aviv. Il étudie la philosophie et le droit à Jérusalem, et combat en 1948 dans les rangs de la Hagana.

En 1960, il est nommé comme conseiller juridique auprès du gouvernement, fonction remplie en France par le Garde des Sceaux, mais mal définie à cette époque en Israël.

Procureur général au procès d'Adolf Eichmann en 1961, sa voix est connue de tous car retransmise par la radio quotidiennement lors des interrogatoires d'Eichmann ou de témoins de la Shoah. Il demande l'application de la peine capitale qui sera effectivement exécutée par pendaison le 1^{er} juin 1962.

En conflit avec le Ministre de la Justice de l'époque, Dov Yossef, il préfère démissionner en 1963, pour se présenter deux ans plus tard aux élections à la Knesset parmi les Libéraux indépendants. Il y siège jusqu'en 1981 et participe deux fois à des gouvernements en tant que Ministre sans portefeuille.



Gideon Hausner interrogeant Abba Kovner, rescapé du ghetto de Vilno (United States Holocaust Memorial Museum)

Entre 1969 et 1989, Gideon Hausner est à la tête de l'Assemblée internationale de Yad Vashem. Dans ce cadre, il publie plusieurs ouvrages sur le procès Eichmann et sur la justice face à la Shoah.

Source : Site de la Knesset - <http://www.knesset.gov.il/>